

# LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXI.—Núm. 10.173.

Número suelto 10 céntos.

Palma, Jueves 28 de Febrero de 1924

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 22. — Teléfono n.º 6.

Un mes. 1.20 pesetas.  
Extranjero (trimestre). 10

## TEATRO LIBRO. HOY

Sesiones de 5 tarde a 11 y media noche

### LA MUJER PERFECTA

y las atracciones

LIND AND LINDA - TITINETTE  
CRIOLLITA Y HERALDO  
LOS OLVAR'S

Terminada la función Gran Baile de Máscaras

DEL MOMENTO

## El mercado de Santa Catalina

Anoche se acordó volver a la Comisión respectiva un dictamen proponiendo que en la plaza de la Navegación se construyeran dos tinglados para los vendedores que concurren al mercado que en dicho lugar se celebra.

Se trató de la conveniencia de trasladar el mercado a la plaza del Progreso, por tener esta mayor capacidad y facilitar más aun su instalación.

Los pareceres muy dignos de tenerse en cuenta las razones que anoche se expresaron en el Ayuntamiento, al tratarse de la conveniencia de trasladar a la plaza del Progreso de Santa Catalina, el mercado que actualmente se celebra en la plaza de la Navegación, la cual por ser más reducida que aquella otra no ofrece tanta comodidad para poder ir ampliando dicho mercado.

El dictamen que fué presentado al Ayuntamiento proponiendo la construcción de dos nuevos tinglados en la plaza de la Navegación, fué devuelto a la Comisión para que estudiara aquella conveniencia.

Al resolverse es de todo punto necesario que se tenga muy en cuenta la importancia de aquel populoso arrabal.

Hay muchos pueblos que no tienen tanto vecindario como Santa Catalina.

Además hay que tener en cuenta que al mercado en este arrabal, concurren los vecinos de San Español y San Alegre, barriadas que cada día tienen más importancia.

En Santa Catalina hace falta un mercado; no una plaza de abastos improvisada en cualquier forma, sino un mercado proporcionado al número de vecinos a que alcanza su censo.

Tarde o temprano al reconocer la importancia de esta barriada se construirá en ella una plaza de abastos, para que en ella puedan proveerse cómodamente los vecinos de la misma y los de sus arrabales.

A esta finalidad deberían tender los acuerdos que ahora toma el Ayuntamiento para que sean útiles luego los gastos que se proponen hacer el Ayuntamiento.

Previo un oportuno proyecto podrá iniciarse ya la construcción de la plaza de Abastos, y sujetar los tinglados que ahora se han de levantar, a aquel proyecto, en forma que al irse construyendo otros en años sucesivos se fuera completando la obra.

Tarde o temprano, como llevamos dicho, se habrá de construir un mercado en aquella populosa barriada. Si los tinglados que ahora se han de levantar se sujetan desde un principio a tal finalidad, puede que con el tiempo, no sean aprovechables, malográndose en parte los sacrificios que ahora se imponen al erario municipal.

Tanto por esto como por lo que respecta al lugar donde ha de instalarse definitivamente la plaza de Abastos, y toda vez que la construcción de los nuevos tinglados que se han de levantar no es de imperiosa urgencia, la Comisión encargada de este estudio debería tomar en consideración lo que llevamos expuesto.

Para la construcción del mercado que con carácter definitivo habrá de levantarse en Santa Catalina, es muy posible que no sea el lugar más apropiado el que en el dictamen presentado anoche se señalaba para situar los nuevos tinglados.

Por ello hemos dicho que estimáramos muy atendible la idea sustentada anoche, de instalar el mercado en la plaza del Progreso, cuya mayor capacidad facilitará no solo la construcción de los tinglados acordados sino la terminación en años sucesivos, y a medida que el estado económico de la Corporación lo permita, del mercado, mejora ésta que con sobrada razón desde hace años viene demandando Santa Catalina.

tortuga, pero sin dolor. No aconsejo a decapitación, porque el cuerpo del animal continúa indefinidamente moviéndose sin cesar, y ésta en muchos casos ha dado fuertes mordiscos después de separada del cuerpo. La sociedad especializada no sabe cómo corresponder al píadoso deseo de su cliente.

### La situación monetaria en Rusia

París.—Dice Le Temps: El Financial Times de Londres señala ayer la siguiente noticia:

A partir del día 15 de febrero el gobierno de Moscú ha renunciado a emitir rublos soviéticos, es decir rublos papel. En los años anteriores debemos hacer notar que el gobierno se había contentado con quitar algunos céntos a este papel como para rejuvenecerlo. Un rublo del año corriente valía por ejemplo 10 000 rublos del año anterior. Pero ese género de reforma monetaria ha parecido insuficiente en el año 1924. El rublo soviético había estado a pesar de todas las amputaciones sucesivas de céntos a un nivel tan bajo que eran precisos doce mil millones y medio para representar un rublo oro. Además la depreciación continuaba con tal velocidad que el tesoro corría el riesgo de perder. Pues al emitir papeles en tales proporciones pretendía percibir los impuestos en rublos oro, pero el rublo papel bajaba tan rápidamente que las cajas del tesoro después de recibir montones de dichos papeles al ir a pagar encontraban siempre que habían bajado de nuevo y que los billetes aun con ser emitidos en enormes cantidades no eran suficientes.

Si no nos equivocamos la circulación monetaria de Rusia se compone actualmente de treinta millones de tcherterits cada uno de los cuales vale diez rublos oro y de monedas divisionarias de plata que presentan un total de cien millones de rublos oro. Hasta ahora los Tcherterits se han mantenido a la par pero su contravalor está constituido en parte por créditos difícilmente movilizables, que sin ser tan frágiles como el marco ruso se parecen, sin embargo, a plantas de estufa por lo delicados. En todo caso Rusia no puede contentarse con su circulación monetaria que alcanza actualmente 400 millones de rublos oro.

Además el presupuesto soviético de este año contiene un aumento considerable de gastos que alcanza a 350 millones de rublos oro, mientras que el déficit previsto que será sin duda rebasado llega ya a 433 millones.

El gobierno de Moscú se propone obtener 253 millones por operaciones de crédito y es difícil estimar los resultados dado el estado actual de Rusia. Los 180 millones restantes serán proporcionados por una emisión, pero esta emisión es un enigma. El gobierno soviético ha renunciado a emitir rublos soviéticos, pero emitirá ahora billetes del Tesoro de un tercio hasta cinco rublos oro, es decir, que imitará el ejemplo alemán que emitió bonos en dólares, y luego bonos en marcos renta. El Tesoro soviético confecciona bonos en rublos oro, metal que no figura más que en el nombre.

### LA CUESTION DE TÁNGER

## Declaraciones del Sultán de Marruecos

Londres.—El Sultán de Marruecos ha hecho las siguientes declaraciones sobre el estatuto de Tánger a un correspondiente del diario londinense The Times:

He tenido una gran satisfacción al conocer la noticia de la firma definitiva del acuerdo sobre el Estatuto de Tánger. Este acuerdo ha producido una gran satisfacción sobre la opinión pública marroquí.

Estoy muy agradecido a las potencias firmantes por haber basado este acuerdo sobre los principios que el pueblo marroquí desea ver respetados, en la zona de Tánger del mismo modo que lo están en las demás regiones del Imperio. Particularmente no ha satisfecho el mantenimiento de la integridad de Marruecos y el reconocimiento de autoridad.

Estoy seguro de que continuará existiendo las cordiales relaciones con Francia, España e Inglaterra. La alineación de las cláusulas del estatuto constituye una tarea en la cual se ha de poner un cuidado particular dadas las complejidades de intereses existentes.

Estoy dispuesto a colaborar con la mayor solicitud en esta obra y a facilitar dentro de mis poderes el funcionamiento de las nuevas instituciones.

## UN ARTISTA DE CINE DESTROZADO POR UNA LEONA

Entre la iglesia de San Juan y San Pablo y la Villa Cimbrona, en la ciudad del Tíber, en un grupo de construcciones romanas que forman el Vico de Senuro, La Palatino Film tiene su teatro.

Mas hace algunas semanas todo en torno se ha transformado: La única cinematográfica italiana, de quien La Palatino Film depende, está impresionando una segunda edición del «Quo Vadis», el arquitecto Brasil, con la genialidad que le es propia, ha reconstruido una Roma imperial, con tal exactitud de detalles, que vista desde el vecino Sottocentro, se sabe a qué monumento de la antigüedad pertenecen aquellas santas construcciones. Se impresio-

naba, pues, el «Quo Vadis» y estaban ya el final: los romanos se agrupaban stropeladamente en las gradas del circo y los cristianos esperaban horriblos la salida de las fieras.

La dirección de la casa cinematográfica había hecho un contrato con los hermanos Snelder, propietarios de cincuenta leones, para el ensayo de las fieras en dicho circo germánico, es un domador intrépido a quien asisten, en su trabajo, se propia mujer y su joven cuñado.

Ultimamente se había aumentado la selección de Snelder por el parto de dos leonas llamadas «Hivech» y «Europa», que, separadas durante los ejercicios de sus cachorros, estaban siempre seguidas y nerviosas.

La escena estaba dirigida por el señor Jacoby y Gabriel D'Annunzio, y eran operadores los fotógrafos Donelli, Vitrotti y Granata. Ya puede, pues, imaginarse el pintoresco cuadro que presentaba aquella tarde el teatro. Iba a reproducirse la escena del circo romano en el momento en que hacían salir a los cristianos del lugar donde estaban encerrados, y cada al mismo tiempo por el extremo opuesto, saltaban las fieras para dar fin de aquellos desgraciados. En el piso imperial Nerón y su corte, rodeado de los vestales, los senadores, los pretores y en las gradas el pueblo aplaudiendo.

En este momento la leona «Europa», excitada por el fulgor de las luces eléctricas, por el brillo de los mentes, por los gritos de la muchedumbre, empezó a rugir con vivacidad. Con un salto ligero pasó por encima de todos sus compañeros, que estaban agrupados en la parte de la jaula, a oídos de los espectadores los esposos Snelder los domadores, una valla de madera que se alzaba para dividir la escena, saltó ésta y en pocos segundos se encontró en medio de la muchedumbre de compañeros. El momento fué trágico. De un zarpazo, la leona se echó por el suelo a uno de aquellos infelices llamados Mateo Palombi y le abrió la carótida. Excitada por el olor de la sangre, empezó a rugir desesperadamente y abriendo la boca se echó a correr en dirección de su víctima. En vano el domador Snelder había intentado acudir en socorro de la víctima; imposibilidad por la misma muchedumbre que corría al lado de él, no pudo llegar hasta ella. Por su parte, el domador se preocupaba de poner freno a la excitación de los otros veintinueve leones que, excitados también por el olor de la sangre empezaban a desmandarse.

Fueron estos momentos de profunda conmoción y espantoso terror. Uno de los presentes, Giovanni Granata, operador de la leona, disparó sobre la leona «Europa» seis o siete tiros y le hirió en la espalda. La fiera dejó su presa y el cuerpo del desgraciado Palombi, apareció inerte y destrozado.

Otro empleado animoso, armado de un largo garfio de hierro, pudo impedir que la leona se moviera, medida providencial que evitó nuevas víctimas y finalmente la furiosa leona pudo ser reintegrada a su jaula.

El cuerpo de Palombi fué trasladado al vecino hospital de Celio, en donde los médicos certificaron que era cadáver.

Era la víctima un pobre religioso de cincuenta años, llamado Mateo Palombi, que encontrándose sin trabajo, aceptaba el modesto papel de comparsa en un teatro cinematográfico y con poco trabajo podía llevar a casa algunas liras.

### EN LA RUSIA ROJA

## La apoteosis de Lenin

¿Qué seguirá a la glorificación?

La Iglesia roja acaba de exaltar a Lenin a los altares. Los honores concedidos al dictador muerto han sido verdaderamente extraordinarios, singularmente así; han tenido los caracteres de una deificación. Tan arrebatado sentimiento no sentimos, es delirio, a quien involuntariamente le recibe; pero rebaja, por lo desmedido, a quienes lo otorgan.

El cuerpo y el cerebro de Lenin serán conservados en un Museo; su cuerpo será inhumado, como el de un faraón egipcio, en un grandioso mausoleo en forma de pirámide; la ciudad de Petrogrado, en adelante, se llamará Leningrado; en todas las grandes poblaciones raras se erigirán monumentos que perpetúen en los venideros siglos la memoria del dictador rojo, y de sus libros se publicarán millones de ejemplares para que sus doctrinas se propaguen por el mundo entero.

Costará todo ello montones de oro, pero de alguna manera ha de manifestarse el entusiasmo popular, que suele ser tan mudable y pasajero como ruidoso.

¿Cuánto durarán las alabanzas, los vehementes entusiasmos, los ditirambos, en honor del Zar rojo?

Esta apoteosis de Lenin recuerda la de Marat, el famoso camigó del pueblo, el inextinguible.

El tributo fué asesinado el día 13 de julio de 1793 por Carlota Corday, y tan pronto como estendió la noticia de su muerte se desvanecieron los fervores de la admiración pública.

Acerea de ello escribe el doctor Cabanes en su interesante libro «Marat, desconocido»:

«El 16 de julio fué embalsamado el cadáver de Juan Pablo. Se pensó en

conducirlo procesionalmente a través de París, para que los «sans enlottes», al contemplar los restos mortales del jefe revolucionario, se sintiesen penetrados de amor a la libertad. Pero se desistió de ello por no ser posible vencer dificultades de distinto orden.

El cerebro y el corazón de Marat se depositaron en una preciosa jarra, verdadera maravilla de arte que figuraba en el Museo Nacional. El cuerpo fué colocado en un sobrio sepulcro, en forma de pirámide (como el de Lenin), y, quince meses después, trasladado, con insistida solemnidad, al panteón. Durante esta ceremonia un representante de la Convención hizo público el decreto de ésta que otorgaba a Juan Pablo la inmortalidad.

Muchas ciudades recibieron el nombre del «mártir», como en vida se le llamaba: Le Havre Marat, Saint-Denis-Marat (en las orillas del Loira), Saint-Martin Marat, Val-Marat. Calles, plazas, tiendas, lugares de regocijo se designaron con el apellido del jefe revolucionario, tan odiado en vida.

El Comité de Salud pública instituyó una nueva fiesta, la del Santo Marat, y el Club de los Cordelliers erigió un altar al corazón del camigó d' l pueblo. Multitud de niños adoptaron su nombre, y Marat, el que posteriormente ocupó el Trono de Nápoles, sollicitó cambiar su apellido por el de Juan Pablo.

La Prensa revolucionaria llamaba al fideo «genio nunca igualado en la historia humana», «titán del pensamiento», «escritor genial», «sabio inglés». Se reproducía su figura en estatuas, relieves y bustos. Se levantaban monumentos en su memoria.

Y dos años después, en 1795, dió principio la desecualificación del terrible practicante de los asesinatos colectivos. Los obreros dedicaron a destruir el mausoleo del exorador tribuno; los garroches vendían por las calles de París, a voz en grito, «Les crimes de Marat», y la gente quemaba sus estatuas y retratos en los sitios públicos, y eran presa del fuego sus obras, que antes merecían los mayores elogios. La Prensa le calificaba de «tirano sanguinario», de «ciudad presumida», de «cielo peligroso». Desapareció su nombre de todas partes, y su memoria fué desde aquella época constantemente exorada en la Academia, en los teatros, en las reuniones públicas.

En nuestro tiempo algunos hombres de ciencia han pretendido explicar las violencias del que causaba espanto a sus propios partidarios; pero, ciertamente, es empresa harto difícil la de reivindicarle, porque ni fué un estadista, ni un filósofo, ni un poeta, y sólo poseía una voluntad de hierro y una fiera tan grande como su menosprecio a la vida de sus semejantes. Su espíritu fué destructor, nunca creador.

«Será el dictador rojo, resentidamente fallido desecualificado por los mismos que ahora le ensalzan y le tributan honores y le rinden admiración?»

La Historia se repite, y a nadie que tenga experiencia llamará la atención, dada la verosimilitud de las gentes, que la apoteosis de Lenin sea como la de Marat, porque aquél, como éste, era un hombre fiero, de acorada voluntad y menospreciador inveterado de las vidas ajenas.

N. Tassler.

## La huelga de los escolares de Salamanca

A los catedráticos y a los escolares

Salamanca, 27.—Como consecuencia de la falta de estudiantes a las aulas, el rector de esta Universidad ha hecho público el siguiente documento que ha sido repartido por los centros de enseñanza a los estudiantes:

«Resuelto a establecer a toda costa la disciplina escolar para que el Gobierno no tenga que tomar energías medidas cuyo resultado perjudique a la Universidad, espero que los alumnos de las diferentes Facultades de todos los centros docentes, depongan la actitud adoptada, renunciando la asistencia a las clases.

En caso contrario castigaré con severidad cuantos actos se realicen con el propósito de fomentar la huelga. La continuación de ésta da lugar en los actuales momentos a irreparables daños que lamentaríamos después.

Normalizada la vida académica saben los estudiantes que para todo lo que significa petición respetuosa y justa a los poderes públicos, cuentan siempre con el apoyo del rector.

Después el rector reunió a la junta de decanos y directores del Instituto y normales, comunicándoles las órdenes e instrucciones a que han de atenderse.

Erguidamente el rector publicó en todos los centros de enseñanza el siguiente edicto:

«Universidad de Salamanca: Este rectorado en uso de las atribuciones y cumpliendo órdenes de la superioridad ha dispuesto:

Primero.—Recordar a los alumnos becarios de las distintas facultades y de todos los centros docentes el artículo del reglamento que les obliga a asistir a clase; comunicándoles con suspensión inmediata si hoy no se reintegran a las clases.

Segundo.—Que los catedráticos dan parte diario a los decanos y a los directores de los establecimientos de enseñanza de la falta de los becarios para si persisten en la huelga, decretar la pérdida de la beca.

Tercero.—Manifestar a los alumnos internos de la Facultad de Medicina que tienen la misma obligación que los becarios de asistir a clase.

Quarto.—Que tanto los profesores como el personal subalterno están obligados a dar cuenta a las autoridades académicas de todo el que se distinga por producir desórdenes o alborotos.

El rector enterado de que se había distinguido entre los alumnos de medicina Alejo García, le ha anulad la matrícula de todas las asignaturas que cursa.

A un estudiante de Derecho le ha impuesto un correctivo por ausentarse sin licencia.

Además, con motivo de la huelga, se instruye expediente gubernativo contra once catedráticos de Letras, Derecho y Medicina.

El rector ha nombrado al decano de la facultad de Derecho, señor Sánchez Matas, para que instruya estos expedientes.

## EN INGLAZERRA

Discurso del embajador americano en Londres.—El Gobierno va a hacerse cargo de la Teografía sin fines.—Las relaciones con Dinamarca.

Londres.—El embajador americano en Londres fué el invitado principal que asistió al banquete celebrado por The Speake Union, de Londres. Al final de la comida pronunció un elocuente discurso, aludiendo el cuerpo diplomático, y en particular la acertada intervención de los hombres de Estado ingleses en la Conferencia de Washington.

Manifestó que Inglaterra es la progenitora del Gobierno parlamentario y la Estados Unidos la nación democrática más importante.

«Por lo tanto, las representaciones de la democracia y del Gobierno parlamentario en un mundo que cambia la estructura humana unida a la otra.

La unión verdadera entre los Estados Unidos e Inglaterra solamente puede quedar establecida cuando ambas naciones «xian fines, ideales y actividades comunes, y cuando a una vida íntegra la vida de la otra. Estas cualidades son indispensables para la verdadera unión exist-n, tanto en el Imperio británico como en los Estados Unidos, en gran proporción.

Con gran ansiedad se espera la posición definitiva que va a adoptar el Ministerio de Comercio en lo que se refiere a la telefonía y telegrafía sin hilos. Se dice que el Gobierno va a hacerse cargo de todas las estaciones que se encuentran dentro de los límites del Imperio británico.

Ha sido comunicado oficialmente que entre Dinamarca e Inglaterra se ha llegado a un completo acuerdo, según el cual quedan suprimidos a partir del día 1 de marzo próximo, los pasaportes entre ambas naciones.

## La crisis industrial en España

Una disposición para evitarla

La «Gaceta» publica el real decreto siguiente del ministro del Trabajo:

«Presta el gobierno especial atención a la crisis cuyos efectos comienzan a ser notables en importantes ramos de la producción nacional y advierte la falta de órganos perfectamente adecuados tanto oficiales como de carácter privado, que pudieran suministrar con periodicidad breve y exactitud suficiente las estadísticas que, cifrando los factores de esas series posibles de la depresión, escases y carencia de materias primas, estado de producción, situación de los mercados, etc., así como los efectos de ellas (sumando de los obreros en paro o sometidos a jornadas reducidas, bajas de jornales y demás), facilitarían el conocimiento preciso para la adopción de tiempo en cada uno de los elementos de vida de una industria, según las diferentes comarcas, sería bien difícil apreciar su conjunto el fenómeno de la crisis, y determinar cuál y en qué medida habría de ser la acción del gobierno para su remedio.

En su virtud, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que por los funcionarios de los servicios de Inspección del trabajo y de las delegaciones de estadísticas, dependientes de ese Instituto de su digna presidencia, se realice una información acerca de la vida de las industrias a que la crisis afecta, procurando determinar, con la mayor precisión posible, las causas y efectos de la depresión y las medidas que pudieran remediarla por completo, de manera al menos, de impedir referirse dichos informes al período del primer semestre del corriente año, y ser elevados sucesivamente al gobierno, a medida que se vaya determinando, los relativos a cada ramo de la industria, de manera que los últimos puedan ser remitidos a este ministerio dentro del mes de julio próximo.

## FIGURINES DEL MES DE FEBRERO

Monde elegant—Waldons Ladies—Última elegancia—La vraie mode—Pictorial review—La moda Ideal—Le costum Royal—La femme Chic—Paris Elegant—Las grandes modes de Paris—La mode Parisienne—La Joie des modes de Paris—Les créations Parisiennes—Smart, y otros muchos.

De venta en la librería de J. Tous.

Obras del gran humorista español Wenceslao Fernández Florez: Volvoretta—Ha entrado un ladrón—Las gafas del diablo—El secreto de Barba Azul.—5 pesetas ejemplar.

De venta en la librería de J. Tous Iazap de Corti.

## - Variedades -

¿Por qué cabecean las personas cuando se duermen santadas?

La causa de cabecear cuando nos dormimos santados, es debido a una pérdida de la fuerza de los músculos que sostienen la cabeza. Esta pérdida de poder voluntario en las personas es gradual. Si se tiene un objeto en la mano, no se suelta hasta dormirse completamente, porque la pérdida se efectúa poco a poco según va viniendo el sueño, hasta que éste es completo, y una vez dormida la persona, abre la mano y deja caer el objeto que en ella tenga. La cabeza de una persona en posición semejante pierde gradualmente el sostén de los músculos que la mantienen derecha, y poco a poco se inclina hasta dar con la barba en el pecho; pero el choque despierta en una rápida pasmosa el poder muscular, y hace que se recobre en un momento. Por eso, inmediatamente después de dar un cabeceo, los músculos se despiertan y se vuelve a erguir la cabeza.

El abanderado

Entre los romanos era el «Vexilla riuo» o «signifer» lo que nosotros llamamos «abanderado». Era un soldado escogido, que por algún concepto se había distinguido, al que hacían portador de la bandera o insignia, en las legiones que militaban aparte con bandera propia.

Según eran estas banderas o insignias, el portador de ellas tomaba diferentes nombres, y al portador del «águila» se le llamaba «aquilifer» o «aquiliger», de «águila», «águila» y «fero» o «gero», llevar. También se le llamaba «antesignano». El que llevaba la bandera se le llamaba «antesignano». El que llevaba bandera

con un «dragón» se le llamaba «draconiano».

Estos animales servían de remate al asta de los pendones o banderas. Virgilio usaba como sinónimo de «abanderado» la palabra «manipulus», sinopsis, «manipulus», manipulo, cuyo significado genuino es el de legión de soldados de infantería, compuesta primero de 100 y después de 200 hombres.

Por lo tanto, el portador del «águila» se le llamaba «aquilifer» o «antesignano».

¿Cómo se mata a una tortuga sin hacerla sufrir?

¿Qué medio existe para matar a una tortuga sin hacerla sufrir? Esta es la pregunta que hace un periódico inglés, cuando noticia de un curioso caso ocurrido recientemente en Londres. El propietario de uno de estos reptiles había decidido librar a la muerte al pobre animal de los sufrimientos que le causaba la rotura del caparazón. Con este motivo mandó a una sociedad especializada en suprimir sin dolor a los animales amigos del hombre.

Después de un conativo de séis a la pobre condenada, los ejecutores la introdujeron en la cámara del gas, poniendo una dosis de fluido venenoso usada normalmente para los perros. Mas cuando abrieron la puerta para recuperar los despojos de la difunta, encontraron que la tortuga estaba más viva que nunca, dando muestra de malhumor por el retardado de la ejecución. Una dosis terriblemente fuerte de gas tóxico no surtió mejor efecto. Entonces fué llamado para que diera su parecer el superintendente del jardín zoológico. Este hombre de ciencia mostróse perplejo. «Hay muchas maneras—dijo—de quitar de enmedio a una

UNICA OCASION! Abrigo para Caballero A medida 45 PTS. Liquidación en todos los artículos SOLO EN LOS GRANDES ALMACENES SAN JOSE VDA. IGNACIO FIGUEROLA SIN SUCURSALES

BALEAR HOY Jueves GRAN ESTRENO LA VUELTA AL MURDO EN 18 DIAS Episodios Séptimo y Octavo

Confetti y Serpentinatas Ventas al por mayor y menor Imprenta y Librería de J. Tous, Plaza de Cort 29 y 30

INFORMACION

El Carnaval

Mos encontramos en pleno carnaval, aunque en carnaval muy frío y con tiempo más propio de navidad que de la época que atravesamos. Apesar del tiempo desahuciable remanente, se van de noche circular por nuestras calles bastantes máscaras que alegan unas horas a la vida.

Una circular de Sanidad

El Boletín Oficial ha publicado una circular de Sanidad que entre otras cosas dice: «El 6 de abril de 1918, se publicó una R. O. que dice «S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido declarar que la profesión de Odontólogo o de cirujano dentista debe ser solo ejercida personalmente por los que tengan los títulos correspondientes, sin que pueda delegarse dicho ejercicio en otra persona que carezca del expresado título.»

Oposiciones a una canonjía

El martes empezaron en Ibiza, en aquella Catedral, los ejercicios de oposición a una canonjía vacante por renuncia de D. F. Francisco Larres. El primer ejercicio consistió en una disertación en latín, sobre un tema es arcaico.

Sucesos y desgracias

En el mollet rieron ayer tarde, dos jóvenes, resultando uno de ellos con una lapa herida en la cara que le ocasionó el otro con una piedra. —Un niño que ayer tarde cometió la imprudencia de jugar con uno de los tranvías descendentes, fué arrojado largo trecho, causando del perenne resaca de alguna importancia en las piernas.

sados días se estyó en el mar en Ibiza, el niño de corta edad Manuel Sarre, sobrino del patrón de la gasolinera J. Lafat don Manuel Garza.

El motorista de la balandra Puebla, se dió cuenta del accidente arrojándose al mar, salvando al niño cuando se había ya sumergido.

Cuanto presenciaron el hecho tuvieron frases de alabanza por el hermoso rasgo humanitario del señor Sarre.

Tiro Nacional Certamen de persecución.— Se obtuvo el resultado siguiente: Medallas de Plata: Don Cristóbal Tauler y don José Fornés.

Diplomas de aptitud: don Francisco Lizaso, don Bartolomé Gumbau, don Cristóbal Magraner y don Alfonso de Zayas.

Concurso para el 2 de Mayo.—Para excelentes y de 1.ª Fusil, a 200 m.—30 balas en las tres posiciones.—Handicap a los de 1.ª, 2 balas de plé y una de rodillas.

Estado del tiempo.—Los campos Venimos atravesando un estado climatológico muy variable y de consiguiente malísimo.

El régimen ventoso de estas últimas semanas, ha venido acentuándose estos últimos días; de tal modo, que cada media hora puede decirse sopia viento de un cuadrado distinto.

Esta circunstancia es la que ha dificultado las lluvias que con tanto interés vienen pidiendo los agricultores.

Ayer tarde, a cosa de las dos, con los vientos del N. O fueron avanzando sobre la capital nubes, que parecían haber de descargar abundantes nieves; pero, no fué así, ya que apenas cubrió el firmamento, volvió el viento, al S, soplando con la intensidad necesaria para despejar de nuevo la situación, hasta el extremo de incluir a intervaletos el sol, durante casi toda la tarde.

Por la noche se habló de nuevo el cielo, descargando a cosa de las diez copiosa nevada que se ha reproducido a intervalos hasta las primeras horas de la madrugada.

Luego ha llovido, derretiendo el agua la nieve caída.

Los montes de la cordillera N. E., se ven blancos, desde la capital, denotando que por aquellos parajes la nieve caída ha sido en mayor cantidad.

Se siente frío intenso, aunque no tanto como ayer; y antayer, apesar de la nieve caída.

En el campo la situación es bastante buena, pues si bien no ha llovido en abundancia, algo ha llovido; circunstancia que unida al tiempo fresco que reina ha mejorado notablemente la semenza.

El almendro ha sufrido algo, habiéndose, con las heladas, echado a perder bastante cantidad de flor.

Los alrededores de Palma son los que menos han resultado favorecidos, con el estado climatológico actual; pues, tan escasa ha sido la cantidad de agua caída, que no solo no ha conseguido beneficiar gran cosa a los sembrados sino que no ha permitido a los poblados de dichos suburbios, recoger en sus fuentes, el agua necesaria para las atenciones del verano.

En el mar ha mejorado el tiempo, habiendo continuado sus viajes algunos buques que había de arribada en el puerto.

Una queja al señor Gobernador sobre servicios marítimos

Leemos en los periódicos de Ibiza, que el Presidente del Fomento Mercantil e Industrial de aquella población, ha dirigido el siguiente telegrama de queja al señor Gobernador civil de la provincia: «Presidente Fomento Mercantil Industrial, representación fuerzas vivas vese obligado tener el honor manifestar vuerencia reacciones viene sufriendo Ibiza entera ocasionada falta cumplimiento contrata Compañía Transmediterránea dejando sin efectuar repetidas veces línea Ibiza Barcelona y viceversa valiéndose de sus conveniencias sin que haya habido hasta ahora quien la haya obligado a cumplir. Desde ayer hállase el vapor Ba car es e puerto esperando hoy noche para salir para Palma cuando debía haber salido ya para Barcelona y para que sean mayores los perjuicios esperan anunciar cambio de ruta tener embarcados generos debían ir Barcelona viaje directo. Suplico espera de V. E. justicia y respetuosamente saludarle. José Coll, Presidente.» A dicho telegrama el señor Gobernador contestó como sigue: Gobernador a Presidente Fomento Mercantil e Industrial. Recibido su telegrama que estudiaré rápidamente y con cariño asunto comunicaciones Ibiza prometiendo exigir compañía cumplimiento contrato informará de todo esa Entidad ruego haga presente esta contestación a señor Palerm.

Notas del Carnet

PERSONALES Ha recibido el nombramiento y título de Beneficente de la Santa Iglesia Catedral de Ibiza, obtenido por reciente oposición don Mariano Escandell, a quien felicitamos.

En las últimas oposiciones celebradas en Madrid para registradores de la propiedad ha obtenido el número tres el joven e ilustrado abogado ibicenco, don Rafael Verdés Ferrer. Le felicitamos.

Guarda coma desde hace unos días nuestro estimado amigo el Teniente Coronel de Caballería, don Emilio Pou Magraner. Desémosle un pronto y total restablecimiento.

En las últimas oposiciones a Maestras Nacionales celebradas en Barcelona han obtenido plaza las distinguidas señoras doña María Moll, doña Margarita Pastor, doña María Mastu y doña Margarita Vilcas, alcanzando en el exámen una brillante puntuación.

Es digno de señalars el éxito obtenido por las ciudadas opositoras, dado que el Tribunal fué muy exigente siendo objeto de largo y difícil exámen.

A las felicitaciones recibidas por las distinguidas e inteligentes opositoras unimos la nuestra más sincera y calorosa.

NECROLOGICAS En Ibiza ha fallecido el ilustrado joven don Pedro Cardona Ribas, sobrino del M. I. Deán de aquella Catedral don Bartolomé Ribas. E. P. D. J.

El finado, persona muy laboriosa, contaba así en Ibiza como en Palma, con muchas simpatías y amistades que se había granjeado por su caballerosidad y hombre de bien.

A la apreciable familia del finado reiteramos la expresión de nuestra más profunda pena.

Ha fallecido en Alicante, donde residía desde hace bastante tiempo don José Riquer Román, persona muy conocida y apreciada de cuantos le trataban. E. P. D.

Reciba su familia y especialmente el hermano, oficial de Hacienda don Juan la expresión de nuestro más sentido pésame.

A los 91 años de edad ha fallecido, un día de los pasados días en Sóller la bondadosa doña Magdalena Seler Mayol, viuda de don Juan Pons. E. P. D.

Persona de carácter afable y bondadoso ha sido muy sentida su muerte. Reciba su afligida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Joven sun, ha fallecido en esta ciudad, la señorita Anita Foster Forteza cuya desaparición del mundo de los vivos ha causado honda pena. E. P. D.

Persona de excelentes cualidades morales, muere rodeada del cariño de los suyos y del aprecio de cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

A su afligida familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

DE VIAJE A bordo del vapor Rey Jaime I, han llegado esta mañana de Barcelona.

El cónsul inglés Mr. James Webbe. Los propietarios don Enrique Vitar y don Domingo Lorenz. Los comerciantes don José Enjosa y don José Garau.

También han llegado esta mañana, D. Manuel Mora, don José Canals, don José Alover, don Pablo Domenge, don Martín Herrero, don Carlos Blanch, y don Francisco Domenge.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA Santos.—San Teófilo y Parasario. Cuarenta Horas.—Concluyen en la Parroquia Iglesia de Sta. Cruz, dedicadas al Santo Cristo. Exposición a las seis y media, a las diez, misa mayor. Por la tarde, actos de coro, al anoche ser, rosario, meditación, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Eulalia en honor al Sagrado Corazón de J. ús. Exposición a las seis, a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor. Por la tarde, a las cinco, actos de coro, a las seis y media, Rosario, sermón por el reverendo P. Antonio Thomás, S. S. O. C. acto sagrado al Sagrado Corazón de Jesús y reserva de Sa Divina Majestad.

Vista.—A Nuestra Señora de Bellver, en Montesión.

MARITIMAS El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona el vapor Rey Jaime I, con el correo, pasaje y carga. Procedente de Valencia el laúd «San Diego». SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche el vapor Mallorca, con el correo, pasaje y carga. NOTICIAS.—Procedente de Tarragona es esperado un pailebot con vino. —Procedentes de Valencia y Barcelona son esperados dos veleros, con cargamentos de mercadería general.

EL TIEMPO

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares. Presión atmosférica a 0° N. M. G. N. . . . . 758.7 mm. Características de la tendencia barométrica . . . . . S. C. Tendencia barométrica . . . . . +0.9 mm. Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento . . . . . N. Estado del cielo . . . . . Nuboso Temperatura C° . . . . . 26 Humedad relativa . . . . . 9.0 Temperatura máxima de ayer . . . . . 7.8 Temperatura mínima . . . . . 1.0 Id. id. a des- cubierto . . . . . 0.2 Lluvia en 24 horas . . . . . 5.50

De Teatros

Principal La compañía de opereta Marión Olette cambió anoche de género, y del frívolo y alegre se pasó al serio, metiéndose en la ardua empresa de cantar óperas; y que ópera, nada menos que Rigoletto, de Verdi, el verdadero escollo de los profesionales del género lírico.

Claro es que a empresa fué superior a las fuerzas de sus intérpretes y por eso solo pudieron emprenderse en la benevolencia de nuestro público.

A nosotros no nos extrajo el resultado, pues nunca sohamos encontrar un cuadro de ópera en una compañía de opereta; ahora que, es de suponer que dichos artistas se refugiarán de nuevo en Lehar y compañía, procurando así no salir de su esfera y de su marcos adecuado.

Los precios para la representación de anoche fueron elevados al mismo nivel que cuando se cantó la última vez Rigoletto en el Principal por una compañía de ópera verdad y con cuarenta profesores de orquesta dirigidos por el maestro Petri.

Esta tarde a las seis menos cuarto se pone en escena nuevamente Rigoletto y por la noche última representación de La danza de las libelulas.

Lírico Con asistencia de numeroso público, apesar de lo desahuciable de la noche, debutaron ayer en el coliseo de la calle de Conquistador las anunciadas atracciones, siendo todas ellas recibidas con aplauso general.

Las artistas inglesas Lin and Lindá interpretaron con diversos instrumentos de metal, escogidas composiciones y su labor fué celebrada lo mismo que su original y vistosa presentación escénica.

La cancionista Titinette en sus diversas actuaciones fué también muy aplaudida, elogiando el público su clara y perfecta dicción y obligándola a repetir con sus aplausos diversos coplés.

Cerró el programa la presentación de Los Oivars artistas que en lo más alto de la platea realizan un emocionante trabajo en unas barras fijas aéreas, en las cuales lo mismo dan el doble pirueta que el doble salto mortal. El público siguió su sensacional trabajo con gran interés ocasionándole con insistencia.

En resumen se ofreció en el Lírico un programa en extremo atractivo que mereció grandes elogios del público que salió complacido del teatro.

Hay jueves se celebrarán sesiones de cinco tarde a once y media noche trabajando en todas ellas las atracciones Lin and Lindá, Titinette, Criollita y heraldo y Los Oivars con sus emocionantes números.

Después de la función se celebrará baile de máscaras.

Para mañana viernes se anuncia el estreno de la grandiosa película de arte Cico a Francesca, la mejor creación de la notable actriz Mae Murray.

Baleár En este Teatro se celebrarán hoy sesiones de cinco de seis tarde a once y media noche estrenándose los episodios séptimo y octavo de la interesante serie La vuelta al mundo en 18 días.

Además se estrenarán otras interesantes películas cómicas y dramáticas.

EN EL CONSISTORIO

LA SESION DE AYOCHES Anoche a las 7 se reunió el Ayuntamiento de esta ciudad bajo la presidencia del Alcaide señor Saiza y con asistencia de los concejales señores Fortesa, Más Tauler, Busquets, Morante, Palos, Pascual, Fran, Barrios, Escalas, Ramón, Agulló, Amengual, Cortés, Valls Vallorella y Fuster.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior. Fueron aprobadas las cuentas de trámite presentadas por la Secretaría. Se concedieron 14 permisos para obras particulares.

Se aprobó el acta de recepción de las obras de empedrado de la plaza de San Antonio.

Se aprobó la liquidación de las obras de complemento del empedrado de la plaza de Cort.

Volvió a la Comisión un dictamen proponiendo construir dos tinglados en la plaza de la Navegación de Santa Catalina, al cual se opuso el Alcaide, por entender que deben levantarse en la plaza del Progreso, por tener ésta más extensión.

Se acordó construir una acera en la calle de Siquiler. Se acordó proceder a la formación de un proyecto de empedrado de las vías laterales de la plaza de Palou y Coll. Se acordó devolver la fianza que prestó don Antonio Gazá al serle concedida la recaudación del impuesto de céntimas personales. Se concedió permiso para situar un automóvil en las pasadas públicas. Se acordó dar de alta en el padrón de vecinos a don Ignacio Moragues, esposa, hijos y hermanas. Se autorizó la instalación de seis motores.

Se concedieron varios permisos para obras particulares en el Ensanche. Se aprobó el justiprecio de una parcela sita en el camino de Ses set aigós que ha de ser vendida. Se concedió bordillo para las aceras a varios propietarios.

Se acordó colocar una bombilla eléctrica en la calle del Obispo Maura. Se acordó abonar a don Bernardo Obrador, el sueldo de médico forense, mientras siga ocupando interinamente la vacante del que lo era en propiedad señor Llosada.

Se concedió permiso para cerrar con cristales el solar ocupado por el quocero de refrescos establecido en el jardín de la Glorieta.

Se aprobó la liquidación de las obras de construcción de la alcantarilla de la calle de Casa de España. Se dió cuenta de una comunicación trasladada por la Capitanía general, de estimando la petición que se hizo pidiendo bronces para la estatua al Rey don Jaime I.

Se dió cuenta de una carta de la Casa del Pueblo agradeciendo haber sido dado este nombre a una calle de las lindantes con dicha Casa. El señor Mas Tauler propuso que se diera a las calles del Ensanche los nombres de Font y Monteros, Francisco Sales y B. nito Pons.

El señor Saiza se opuso a que se diera su nombre, diciendo que hay otros más merecedores que él a esta distinción, citando a don Manuel Gaspar y al Padre Mir.

El señor Mas Tauler insistió, retirándose del salón el señor Saiza. Ocupó la presidencia el señor Palos.

El señor Morante dijo que aunque creía digno al señor Saiza de este enaltecimiento, estimaba que no era el actual Ayuntamiento el que debía acordarlo.

El señor Mas Tauler, mantuvo su proposición, aprobándose, como también lo propuso por el señor Saiza.

A proposición del señor Ramón se acordó titular una calle con el nombre de don Ricardo Roca.

Finalmente, a ruegos del señor Morante, el señor Palos, explicó las gestiones que lleva realizadas la Comisión de Subsistencias, objetándole el señor Busquets que aun no se ha conseguido ningún resultado positivo.

Seguidamente se levantó la sesión.

Gacetillas

—Nuestra edición de hoy. En atención a la festividad del día y para que puedan tener la tarde libre los empleados y operarios de nuestros talleres, adelantamos la hora de salida de nuestra edición de hoy.

—El vapor «Mercedes». Ha salido de puerto de Ibiza, donde tuvo que refugiarse por el mal tiempo con destino a Oran el vapor Mercedes.

—Al agua. Ha sido batida al agua en Ibiza, después de reparado convenientemente el vaporcito Constante, quedando nuevamente en disposición de prestar servicio.

—De enseñanza. Por la Sección Administrativa de 1.ª enseñanza ha sido nombrada Maestra Interina de Binifal (San Blas) D.ª Juana Ana Crespi y Salom, la cual deberá tomar posesión de dicho cargo a la mayor brevedad posible.

—Granos, bronquitis, herpes, etc. Use Gotas Madres Suifurosas Bar. Preventivas de la GRUPE y enfermedades contagiosas. Precio, 3 pesetas.

—Los fundamentos de la teoría de la gravitación de Einstein por ERWIN FRVNDLICH 8 ptas.—De venta en la librería de J. Tous.

—Guía práctica para el ensayo de los cementos y las sales por R. Booth, 4 pesetas de venta en la librería de J. Tous.

—Las enfermedades más frecuentes del ganado vacuno y su profilaxis y tratamiento por José Más Alemany y Sebastián Mari Codolar 8 ptas. de venta en la librería de J. Tous.

—Aguas subterráneas y pozos Artesianos. Reglas para descubrir manantiales, precedido de un prólogo sobre los orígenes del mundo por Ignacio Ruiz 15 pesetas de venta en la librería de J. Tous.

—Manual práctico del montador electricista: guía para el montaje y dirección de toda clase de instalaciones eléctricas por J. Lafargue ingeniero electricista; traducción de la 17.ª edición francesa por el Catedrático de electricidad de la Universidad de Barcelona Dr. Moisés Naonete, 17.50.—De venta en la librería de J. Tous.

—Vademecum del Veterinario y del ganadero, enfermedades del ganado y su tratamiento, vacunaciones, suero vacunaciones y auroterapia, formulario magistral por M. Arcimega, veterinario 6 ptas.—De venta en la librería de J. Tous.

—La Catedral de Palma.—Artística monografía histórica y crítica, con 27 hermosos fotogramas del interior de nuestra Catedral.

Se vende en la librería de J. Tous al precio de 15 pesetas.

—Noticias de Nomografía, por don Fernando Baró, 10 ptas.—De venta en la librería de J. Tous.

En la librería de J. Tous P. de Cort se han recibido los últimos figurines expuestos para el Carnaval de 1924: unos cuantos títulos: Album de Carnaval, 125 modelos de disfraces fáciles de ejecutar; Album de Carnaval, edición de Chic París; Bal et Carnaval.

—Francisco Silvela: Artículos, discursos, conferencias y cartas, dos tomos 15 ptas.—De venta en la librería de J. Tous.

La Palma de Mallorca

Compañía Mallorquina de Electricidad Por acuerdo del Consejo de Administración y a tenor de lo que dispone los artículos 12 y 21 de los Estatutos, se convoca a los señores Accionistas a Junta General Ordinaria que tendrá lugar en a local que ocupan las Oficinas en la Sucursal de París, 19, Rue Louis de Grand, a día 7 de Marzo del corriente año a las tres de la tarde.

Lo que se publica para conocimiento de los señores Accionistas a efectos de artículo 14 de los Estatutos, pudiendo depositar sus acciones, bien en las Oficinas de Palma, Plaza Eusebio Estada número 14 en la Banca Villa y O.ª, 25, Rue de Courtes, de París.

Pa'ma 28 de Febrero de 1924.—El Presidente, Bussy.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Vusillat.

Hermanos ALOMAR

BLNORRAGIA Curación radical y rápida mediante el método Sifilis y enfermedades de la piel Avenida Alejandro Roselló, 101, primer piso, cerca Est. ciones. Consultas de 10 a 1, de 2 a 5 y de 7 a 10. Domingos y Fiestas de 9 a 1.

LIQUIDACION

De máquinas de escribir de Ocasión, a mitad de su valor.

- Underwood, mod. 3-14. Underwood, mod. 5. Remington, mod. 10. Smith-Premier, 10. Adler. Victor. Fox. Erika de viaje.

Todas en buen estado y garantizadas Casa Underwood Brossa 28 y Valero 2 Palma de Mallorca.

Dr. Lóbisch

especialista en las enfermedades de la piel como ayudante médico y jefe interno durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto médico clínico de la Real Universidad de Múnich (Alemania).

VILLA MODELO esquina Avenida Conde Sallent, entrada San Miguel, (frente carretera de Sóller) Parada del Tranvía. Consulta de 9 a 1

Gran Derroche

Se liquidan todos los géneros de estambre con un 15 por 100 más barato del precio de costo y los demás géneros con un 10 por 100. Por tenerse que ausentar a la mayor brevedad se o durará unos días. Acudan pronto a la calle Jaime II—54

LAMPARAS

EGMAR OSRAM NITRA VENTAS al por mayor y detall A. E. G. Ibérica de Electricidad Conquistador, 7

Notaría

Ha tomado posesión de la Notaría que fué de D. Rafael Tognesi, el nuevo notario D. José Fernández del Busto, que abrió su estudio en la calle de Brossa 18, entresuelo.

DR. VALENZUELA

Médico (por oposición) del servicio de profilaxis pública de las enfermedades; Venéreo Sifiliticas Plaza Cuadrado, 17.

Pertussina

Es el mejor xarop del mon ans avay conegut, per curar cualquier tosina. Se van a tres pesetas i mitja la botella, en moltes Apotecarias de Mallorca.

Las mejores Fotografías de Sport se obtienen con los Bayer-Films Gran película, extra-rápida y antihalo. Fedco. Bayer & Co. Snes. Madrid & Ca. Barcelona Acreditada March 14, 10, Acreditada 200.

TEATRO LIRICO



MAE MURRAY
La célebre artista Norteamericana que ha llegado a la meta del arte cinematográfico en su portentosa creación

Gleo La Francesita

CLEO LA FRANCESITA
ESTRENO mañana

AGUA JOVINCELA

Imitabile Tintura progresiva para devolver el cabello BLANCO el color CASTAÑO o NEGRO JUVENIL Vigoriza y ondula el cabello. Verdadera Joya del tocador.

Composición puramente vegetal sin SALES METALICAS ni MATERIAS TOXICAS
De venta en el Centro Farmacéutico, Perogil, 12. Por mayor: Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

La debilidad es impropia del hombre

Por eso, usted, que se halla inapetente, desnutrido y a un paso de la anemia, debe usted transformar su sangre y regenerar su organismo...



HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo fraude donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja.

Mas Telegramas

Aliados y alemanes

Madrid 27 (11 n.)
Concepciones eventuales de Francia en el Ruhr. ¿Ante la disolución del Reichstag?
Berlín.—Según declaraciones del general Petain, publicadas por L'Echo de Paris, Polonoaré, a consecuencia de las manifestaciones del Comité de pacifistas, ha conferenciado con el ministro de la Guerra, Maginot, y con el jefe comisario de las tropas francesas de ocupación, general Degoutte, sobre las concepciones eventuales que Francia puede hacer en la escena del Ruhr.

ovacionar los territorios ocupados mientras Alemania no haya satisfecho las reparaciones.
Después de la sesión celebrada en el Reichstag, el conde de Helldorf, ex ministro de los asuntos políticos, a los que manifestó que el Gobierno disolvería el Reichstag inmediatamente que se intentase hacer cambio alguno en las leyes de aumento de impuestos.
«Por ahora—manifestó—es completamente imposible reformarlas; más adelante es posible que se puedan discutir algunas reformas.»
El partido popular nacionalista ha presentado una solicitud pidiendo que la ley del tercio aumento de impuestos sea completamente abolida.

El aumento que piensa concederse en Alemania a los funcionarios.
Berlín.—Noticias de origen oficial dicen que el aumento que piensa concederse a los funcionarios del Estado en los sueldos que tienen asignados en la actualidad, es consecuencia del aumento experimentado en los ingresos del Reich.

Del nuevo Régimen

Cavalcanti está satisfecho
Madrid, 27 (850 t.)
El general Cavalcanti cumplimentó al Rey.
Al salir fué felicitado y lo agradeció, diciendo:
«Por fin ha pasado el tiempo de las preocupaciones y pesadillas.
La "Gaceta".
La Gaceta publica una disposición ordenando que los médicos directores de Baños se rijan por las disposiciones actuales.
Los subdelegados de Medicina que además de desempeñar el cargo en las capitales de provincia caben de partido, tengan el cargo de inspectores municipales de Sanidad ejercerán dentro de la jurisdicción territorial que les corresponde las funciones inspectoras.
Las pensiones de viudedad y orfanidad.
Madrid 27 (7 n.)
En la Presidencia se ha felicitado una nota que dice:
El Directorio no se niega al estudio de la situación por qué atraviesa la situación de numerosas familias de los funcionarios fallecidos para extender en todo o en parte a dichas familias los beneficios del decreto relativo a pensiones de viudedad y orfanidad de los funcionarios públicos, pero antes piensa conocer los datos de lo que importaría esta reforma y saber la liquidación completa del presupuesto actual, que si fuese favorable facilitaría la solución al asunto para el que tan justamente debe atenderse.

Conferencia
Madrid 27 (11 n.)
El general Primo de Rivera al terminar la reunión del Directorio salió acompañado del Gobernador de Barcelona general Llorens.
Con el general Nouvilas estuvo conferenciando el general D. Federico Berenguer.

Reunión del Directorio
El Consejo del Directorio terminó a las 930.
El general Vallespinoza dió la referencia de lo tratado y dijo que todo el tiempo se había invertido en examinar diversas bases de la nueva ley de Administración local.
Mañana comenzará a examinarse artículo por artículo.

Un detenido que se arroja de una celda.
Al salir de la celda situada en el piso principal de la cárcel Modelo, para dar un paseo, el abogado D. Eduardo Fojo Méndez, de 27 años de edad, detenido por falsedad, se arrojó de la galería al patio, produciéndose varias heridas.
Fué trasladado asegurado a la enfermería.

El Presidente dijo que no hay nada
Madrid 27 (11 n.)
A las seis y quince minutos de esta tarde llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera.
Dijo que no ocurría novedad.
Inseguida se reunió en consejo con los generales del Directorio.

El pan sube en Cádiz
Cádiz.—De acuerdo con la Junta provincial de Subsistencias el Alcalde ha decidido aumentar cinco céntimos el kilo de pan, debido a que han subido los precios de las harinas.

Uamuno y Rodrigo Soriano a Canarias
Cádiz.—Con destino a Canarias y Buenos Aires se ha despachado el vapor «Balmes».
Lleva más de 300 pasajeros, en su mayoría emigrantes.
En dicho buque marchan los señores Uamuno y Rodrigo Soriano a Canarias, para cumplir el destierro impuesto por el Directorio.

ECOS VARIOS

La tana escolar que va a Portugal
Madrid, 27 (350 t.)
La tana escolar madrileña que va a Portugal cumplimentó al Rey pidiéndole venia que le fué concedida.

El Rey les dijo:
«Lamento no tener la edad de los estudiantes para acompañarles en la excursión.
Les rogó que salindares personalmente al Presidente de la República y que abrazaran a los estudiantes lusitanos, haciendo constar que no olvidó que tuvo profesores portugueses a los que siempre recuerda.
Terminó diciéndoles que podían manifestar a los estudiantes portugueses la fundación en Madrid de la ciudad Universitaria.»

Vuelco de un carro
Ferreñ.—En la carretera de Aras volcó un carro de bueyes, con el cual iban dos Juan Besteiros, que se salvaron con su caballo.
Ambos están graves.

Un incendio
Bilbao.—Se ha declarado un incendio en el edificio que ocupa la Asociación de Caridad, habiendo quedado destruido.
Las familias manesterosas que lo ocupaban han perdido sus sjuaros quedando en la intemperie.
Han sido recogidos en los refugios nocturnos.

Consejo de Guerra
Avila.—En el local de la zona de reclutamiento se celebró esta mañana el Consejo de guerra con motivo de la causa instruida contra el paisano José Cantaleja por insultos a la fuerza armada.
El fiscal solicitó cuatro años y dos meses de prisión para el procesado.

El Ministro de Portugal, obsequia con un te.
Madrid, 27 (11 n.)
El ministro de Portugal ha obsequiado a la tarde con un banquete a los estudiantes españoles que marchan a Lisboa.
Asistieron algunos catedráticos, cruzándose efusivos brindis de prosperidad para España y Portugal.
Los estudiantes marcharon hoy a Córdoba y a Sevilla.

Asamblea de harineros
Valladolid.—La Asociación de Harineros de Castilla que organiza una Asamblea que se celebrará en Madrid, ha publicado una circular invitando a los organismos agrarios para que concuerden, para hacer mas fuerza en la opinión, relativo al proyecto de los bonos de importación.

Se concederá un crédito a Rusia
Londres.—Según los diarios el Gobierno británico abriga el propósito de conceder a Rusia un importante crédito para facilitar la reconstrucción económica de aquel país, a condición de que todos los pedidos de productos y materias primas que hiciera Rusia en lo sucesivo, las haga a Inglaterra, para que pueda remediar con ello el paro forzoso en que se hallan miles de obreros ingleses.

Fallecimiento de una condesa
Roma.—Ha fallecido repentinamente la condesa de Génova, que se encontraba aquí invitada por la Reina madre.

Rechazo de un convenio
Berlín.—La Cámara de diputados ha rechazado el proyecto de convenio económico que el Gobierno había hecho cuestión de gabinete el Gobierno.
Este en vista de los derrotes, ha dimisionado.

Los federales se apoderan de Tuzpa
Tampoco.—Las tropas federales se apoderaron el día 25 de la ciudad de Tuzpa, sin que hubiera resistencia, pues la habían abandonado los rebeldes.

Rebaja de las tarifas ferroviarias
Berlín.—Las tarifas ferroviarias se rebajaron desde el 1º de marzo en un diez por ciento para las mercancías; y por el contrario se aumentarán las tarifas de viajeros en una cantidad entre el 86 al 47 por ciento sobre los precios anteriores a la guerra, tomados por base el mes de marzo.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, etc.

FABRA
De Barcelona
Barcelona 23 (6 m.)
Un soldado muerto
Ayer en la vía férrea, frente a los depósitos de las Aguas de dos Rios, de la barrida de San Andrés, fué encontrado el cadáver de un soldado, el que se supone fué arrollado por un tren.
El desgraciado soldado, que de momento no fué identificado, pertenecía al batallón cazadores de Estella, número 14.
Del hecho se dió cuenta a la autoridad militar.

Manifestaciones del señor Salas
Al recibir esta mañana el señor Salas a los periodistas en el Palacio de la Generalidad, les ha dicho:
Como ya expresé públicamente en el seno de la Mancomunidad, no contestaré un pasito a la presión. Digo esto a propósito de la campaña de esta Prensa,afortunadamente poca Prensa, en términos de constituir, más que una minoría, una excepción de la Prensa barcelonesa y catalana, que al tratar de los asuntos públicos que a la Mancomunidad se refieren no se produce en aquellos términos de seriedad, de sinceridad y de justicia que la magnitud y trascendencia de los problemas que aquí se ventilan se merece.

No desconfiéis, pues, al terreno bajo y mezquino con que esa prensa pretende tratar las cosas de la Mancomunidad me dirijo pues, a la Prensa barcelonesa y catalana, para decirles que el tiempo responderá si les que patrióticamente hemos venido a colaborar en esta obra magna de la Mancomunidad, lo hacemos con altura de miras, que estas difíciles circunstancias requieren de nosotros, puesto nuestro pensamiento en la paz, en la prosperidad y en la grandeza de la patria.

También ha manifestado su indignación por un hecho que le adjudica un período ocurrido, según el colega, con motivo de la visita que hicieron a la Mancomunidad los marinos ingleses, pretendiendo desprenderse por sus palabras que está dispuesto a llevar el asunto a la Tribuna.

Después ha expresado que el Consejo había acordado adherirse a las conclusiones votadas por la Asamblea pro-crédito agrícola, que tuvo lugar el domingo.

Nieves en varias provincias
En Valladolid
Madrid 27 (11 n.)
Valladolid.—Desde esta madrugada nevó copiosamente.
Se siente intenso frío.
En Bilbao, fué copiosa.—Varias brigadas quitan la nieve.
Bilbao.—Desde todo el día ha nevado copiosamente, como había muestros años no se conocía en Bilbao.
En algunos puntos alcanzó la nieve gran espesor.
Una brigada de obreros municipales ha quitado la nieve de las aceras para evitar desgracias.

En Avila
Avila.—Continúa el temporal de nieve y viento norte.
El descenso de la temperatura es enorme.

En Oviedo
Oviedo.—Nieve copiosamente.
La población está cubierta por unos 20 centímetros de nieve.
Los trenes ligan retrasadísimo.

En Madrid
A causa de las enormes nevadas que han caído sobre la provincia durante todo el día se ha sentido un gran frío en Madrid.

Del extranjero
Seis obreros fascistas
Madrid, 27 (11 n.)
Londres.—Comunican de Moscú que en cumplimiento de las órdenes de las autoridades soviéticas, han sido fascistas seis obreros por ir de a sus compañeros a declararse en huelga.

La huelga en Lisboa.—El Presidente enfermo
Lisboa.—El Gobierno ha comunicado a los funcionarios en huelga que si en un plazo de 13 días no renuncian el trabajo, se les declarará cesantes.
El Presidente de la República se encuentra enfermo de gripe.

La nevada de ayer
Durante la pasada noche ha nevado copiosamente sobre esta ciudad.
A las siete de la mañana, el aspecto de la ciudad no podía ser más interesante. Toda se estaba envuelta por un sudario de nieve.

Los tranvías
A la hora de estombrar han salido de las distintas cocheras los tranvías de todas las líneas, prestando el servicio normal.
A las ocho y cuarto, en vista de los peligros que ofrecía la circulación de tranvías, y para evitar posibles desgracias, se suspendió la corriente, quedando los coches en el lugar en el que se hallaban, por falta de corriente.
A media mañana han salido los camiones de reparación recorriendo las líneas para reparar desperfectos.

En el Tibidabo
La nevada ha sido tan abundante en el Tibidabo que el funicular no ha podido hacer el primer viaje hasta las doce de la mañana con los numerosos curiosos que habían acudido. Todo el horizonte que se divisaba de la cumbre del Tibidabo está cubierto de nieve.

Los autobuses
Cerca de mediodía comenzaron a circular los autobuses siendo tomados por asalto en todas las paradas.
Las precauciones de los conductores y cobradores eran rigorosísimas y no se admitía en los coches más pasaje que el reglamentario para evitar desgracias, y la velocidad que llevaban los vehículos era moderadísima.

Recogida de la nieve
Aprovechando que ha dejado de nevar, a las diez y media de la mañana han salido brigadas de obreros municipales y del cuerpo de bomberos con objeto de recoger la nieve amontonada en las calles.

La nevada en Cataluña
Los pasajeros que han llegado en los trenes, dicen que en las provincias de Lérida, Girona y Tarragona la nevada es importante, viéndose el hielo y la montaña completamente blancos.
En la alta montaña pirenaica ha alcanzado en algunos puntos la nieve más de tres metros de espesor.
El Montseny, Sant Llorenç de Montserrat, Montnegre, montañas de Prades de Olot y de Lérida, aparecen nevadas.
El frío en todas partes es intensísimo.

En la calle de Aribau se hundió una claraboya.
A las once y media de la mañana de hoy ocurrió en una casa de la calle de Aribau una lamentable desgracia que costó la vida de la portera del citado inmueble.

Debido a la considerable cantidad de nieve acumulada en un terradillo de la casa señalada con el número 15 de la referida calle, la claraboya que servía para dar luz a una habitación interior en la que tenía su cuarto la portera del inmueble, hundiéndose, cogiendo debajo a la infeliz mujer, que resultó con heridas gravísimas.

Fué recogida por varios vehículos que acudieron al lugar del suceso el cual fué estértil en su producción al ocurrir el accidente, los cuales la condujeron al Dispensario del distrito de la Universidad, sito en la calle de Sepúlveda, en cuyo edificio aquel establecimiento fué trasladado a los pocos momentos de llegarse.

Asuntos de Baleares
Para los puertos de Palma y Mahón
Madrid, 27 (350 t.)
La Gaceta publica una disposición dotando a la estación sanitaria de los puertos de Palma y Mahón, de medios de aislamiento y desinfección modernos y eficaces.

LE PRINTEMPS
SAN NICOLAS, 3 Y 5
Rebaja precios verdad
en todas las secciones
Nueva Sección SASTRERIA
Gilecos blancos, tejidos, LISTAS.

Después de haber almorcado en un restaurant del boulevard, el conde de Montargis entró en su casa a eso de las tres de la tarde.
«¿Ha llegado el señor De Rogat?» preguntó a Francisca.
«Todavía no—respondió el criado.
«¿Está bien? ¿Han ido ustedes a buscar las entradas para la función de la Opera?»
«No, señor conde.»
«¿Ha avisado usted a su esposa y a los compañeros?»
«Sí, señor conde, y se lo agradezco muchísimo. Pasaremos una noche deliriosa.»
«Lo creo; quiero que se diviertan ustedes mucho.»
Y diciendo esto, se separó de Francisca y fué a encerrarse en su habitación.

Como hemos dicho anteriormente, Ludovico poseía una magnífica panoplia llena de armas tan hermosas como raras. En medio de estos instrumentos de destrucción veíanse dos magníficas espadas con el puño incrustado de oro. Ludovico las sacó de la panoplia, las desmenuó, examinó las puntas, y las limpió cuidadosamente. Las armas estaban limpias.

«¿Venga usted, señor Morlot—dijo.—No sé lo que quiere usted decir—respondió por último.
La mirada de Morlot se ensombreció. Volvióse hacia Moulillon, que permanecía inmóvil entre los dos agentes, y replicó:
«Este hombre se niega a hablar; pero, como no han encontrado ustedes los papeles en la casa de Montargis, deben estar aquí. Los necesito. Busquémoslos.»
Morlot y Moulillon estuvieron registrando todo, durante media hora. Ningún cambio ni erjón escapó a sus pesquisas. Morlot empezaba a perder la paciencia.

«Soy un hombre de confianza—estoy seguro de que no los han destruido. ¿Los traerá el falso conde de Rogat? ¿Habríamos de temer a cualquier otra jugarrata de esa miserable?»
Morlot volvió a interrogar a Des Groilles. Este le respondió bruscamente:
«Éste usted el tiempo; nada sé, mas si algo supiese no se lo diría.»
Des Groilles estaba ahora sentado encima de la cama.

Moulillon escribió una idea.
«¿Levantese usted de ahí—ordenó al bandido.
«¿Me encuentro muy bien así, estoy desahogado de policía se vió obligado a cumplir la fuerza para hacerle abandonar la cama.
Entonces levantó sucesivamente la almohada, la colcha, las sábanas y los cojines, todo lo cual fué examinado detenidamente. De pronto se fijó en un corte que había en la tela de uno de los cojines.

«Venga usted, señor Morlot—dijo.—¿Ve usted esto?
«Sí—respondió Morlot.
«¿Si permaneciesen esos papeles en su poder, deben estar aquí dentro.
Morlot introdujo el brazo, y registró el interior del cojín. De improviso lanzó un grito de júbilo; acababa de tocar un pequeño cofrecillo. Lo sacó, lo abrió, y encontró el tan deseado documento.

«¿Por qué—exclamó.—Por ahora, me basta con esto; no necesito hacer más detenido inventario de lo que el cofre contiene. ¿Querido Moulillon—añadió—ha tenido usted una hermosa idea!
Volvió a cerrar el cofrecillo y se lo colocó debajo del brazo.
«¿Partamos ya; nada nos queda que hacer aquí.
Dos horas más tarde, llegaba el conde de la Belle-Bonnette un sargento acompañado de dos gendarmes. Otro guardia había sido enviado a Versailles a prevenir al juez. Antes de volver a París, Morlot y Moulillon se habían detenido en el cuartelillo de Bougival, y habían comunicado al sargento lo que acababa de ocurrir en la casa del conde.

Morlot, para que no se supiese que era el hermano de la marquesa, declaró que el individuo muerto de un ataque de apoplejía fulminante, se llamaba Santiago Baillet.
El sargento escribió allí mismo su atestado, constatando que la muebaha había sido asesiada, según se le había asegurado, por el individuo designado con el nombre de Santiago Baillet, y que éste no presentaba en el cuerpo ninguna traza de violencia.
Luego hizo poner opuestas en las ma-

EL HIJO

FOLLETTIN N.º 120
ENLIO RICHEBOURG
(Continuación de DOS MADRES)
marcharse.
«¿Oh, sí, vámonos, vámonos en seguida!» dijo vivamente Maximiliana.
«¿Ya quisiera estar lejos de esta casa maldita!
«¿Mi querido Luciano—repuso el conde,—ofrece tu brazo a mi hermana.
Y estrechando las manos de Moulillon y Morlot, añadió:
«¿Basta luego!
«¿Hasta mañana, señor conde!» respondió Morlot.
Los dos jóvenes y Maximiliana salieron de la habitación. Al cabo de unos diez minutos llegaron a donde estaba Jardel. Este volvió a encender los faroles del carruaje y salió en seguida al presente. Tomaron asiento los tres jóvenes y el coche partió.
Cuando Morlot y Moulillon se quedaron solos, cerraron la puerta de la habitación, dejando sobre la mesa la lámpara que allí estaba encendida. Descendieron a la planta baja y encontraron a los dos agentes custodiando la puerta de la habitación de Silvano, en la cual habían dejado a Des Groilles solidamente atado.
Con las llaves que le ocuparon al bandido, abrieron la puerta principal y la valia que cerraba la entrada del corredor.
Des Groilles, después de haber intentado en vano desmenuarse de las ligaduras, se había quedado inmóvil, rendi-

do. Pero los siniestros fulgores que lanzaban sus ojos denotaban la rabia impotente de que estaba poseído.
Morlot hizo una seña a los dos agentes. Estos extrajeron.
«¿Está usted—dijo Morlot.
Los agentes obedecieron. Des Groilles se levantó y respiró a pleno pulmón.
«¿Sientese usted ahí—le ordenó Morlot.
El miserable dejó escapar una especie de gruñido y se desplomó sobre un selenio.
«¿Si trata de escapar—repuso Morlot, dirigiéndose a los agentes,—mátelo sin compasión.
Los agentes se solazaron respetivamente a ambos lados de la puerta.
«¿Se bien que no puedo escapar—dijo el bandido con voz oscuras,—hagan ustedes de mí lo que quieran.
«No confíese usted mucho en él—murmuró el administrador de Chenev;—las vibras muerden cuando uno menos se lo espera. Usted, Des Groilles, ignora lo que se acaba de ocurrir en la habitación en que estaba encerrada la señorita De Coulange; voy a decirlo yo. Su cómplice entró allí, puñal en mano, con la intención de asesinar a la prisionera; pero, ciego, sin duda, por los vapores del ajo que acababa de beber, no reconoció de momento, a la que quería herir; su puñal se equivocó, y en vez de clavarse en el pecho de la señorita De Coulange, fué a hundirse en el de la muchacha que habían ustedes colocado aquí para servirles. Esa pobre joven cayó moribunda, y un instante después, cayó también, fulminada, Silvano de Pary junto al cadáver de su víctima. Des Groilles, su cómplice, ha muerto herido por el mano de Dios, que ha querido escapar a la justicia humana.
Des Groilles se estremeció y sus ojos estemortizados se fijaron en Morlot. Este continuó así:
«Usted me reconoció; no quiero saber cómo averigó usted mi nombre... Debe usted acordarse de la visita que le hice cuando estaba usted preso en Mazas. Aquel día, le requisé ciertos documentos robados por usted y su cómplice en el castillo de Coulange. Seguramente no habrá usted olvidado lo que me respondió acerca de aquellos papeles; me dijo usted que los había arrojado al Marais. Era mentira. Los había usted escondido en alguna parte. Después de cumplir sus cinco años de presidio, volvió usted a sacar los papeles del escondrijo en que los dejara y se los entregó a Silvano.
Des Groilles hizo un movimiento.
«No trate usted de negarlo, es inútil—repuso Morlot con rudeza,—ha sido sobre el secreto de familia que contiene ese documento sobre lo que su cómplice el que se hace llamar conde de Rogas, ha ideado el plan que debía hacerlos a ustedes dueños de la fortuna del marqués de Coulange. No quiero entrar en más pormenores. Des Groilles, ¿dónde están esos papeles?
El miserable guardó silencio.
Morlot repitió la pregunta, con voz imperiosa.

«No sé lo que quiere usted decir—respondió por último.
La mirada de Morlot se ensombreció. Volvióse hacia Moulillon, que permanecía inmóvil entre los dos agentes, y replicó:
«Este hombre se niega a hablar; pero, como no han encontrado ustedes los papeles en la casa de Montargis, deben estar aquí. Los necesito. Busquémoslos.»
Morlot y Moulillon estuvieron registrando todo, durante media hora. Ningún cambio ni erjón escapó a sus pesquisas. Morlot empezaba a perder la paciencia.

ASI LIMPIA  
EL  
**Jabon "SOL,"**  
EL MEJOR DE TODOS



Lavar con **Jabon "SOL,"**  
(FUERO DE ACEITE DE COCO)

El más fino  
El más espumoso  
El de mayor rendimiento

20 años de creciente éxito  
ratifican su superioridad.

Pídanlo en tiendas de comestibles

Venta por mayor  
**BERNARDINO PIZA**  
Herrería 47 a 56, Palma

Fabricantes  
Hijos de Amador Navarro y C.  
**MONOVAR** (Alicante)

**Granja Barcino**

Estamos en la época mejor del año para empollar y de tener más o buenas ponedoras va el que perdamos dinero con su explotación o que nos sea lucrativa. Todo consiste en saber elegir la raza y que sea seleccionada fisiológicamente con esta fin. Tenemos huevos para incubación de diferentes razas ponedoras seleccionadas al nido registrador y para carne.

Precios gratis por correo. Escríbale **GRANJA BARCINO, CONSELL.**

**TALLERES DE J. Aviño**  
Barcelona

Se necesitan branas bordadoras, calandras y festeras a mano y a máquina. Intéñese presentarse sin ser buenas operarias.

Darás razón: calle del General Borel 43-1.<sup>o</sup>

**Motor Crosley**

De 25 caballos gas pobre, pudiendo ser eléctrico. Se vende.

Razón: Centro de Anuncios.

**SE ALQUILA**

Se alquila su al terreno. Informar: Conquistador-21.

**Se venden**

Se venden de palanquilla, Plaza Juanet Colom, número 35.

**Iguales en la Balanza**

Una sola caja de Lithinés del Doctor Gustin permite preparar 12 litros de agua mineral. Tal agua es más activa que la más afamada contra las afecciones de los riñones, hígado y vejiga. Un paquete de **LITHINÉS del D. GUSTIN** da la bebida ideal, agradable, gaseosa, digestiva que al mismo tiempo constituye el régimen perfecto de artísticos y gotosos.

12 paquetes dan 12 litros de agua mineral.  
Depositorio general en España: DALMAU OLIVERES,  
14, Paseo de la Industria, BARCELONA

**Compañía Pinillos**  
Linea de las Antillas

Para Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Barcelona el día 24 de Febrero el vapor

**Conde Wifredo**

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

**Servicio al Brasil Plata**

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el día 20 de Febrero el vapor

**Balmes**

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Para más informés dirigirse al Comisario de la Compañía en esta **Gabriel Mulet, Mirina, 68, Palma**

**HULES Y LINOLEUMS**

Telas gomadas para camas, el más completo surtido y las mejores clases que de estos artículos y similares interesan a usted, los encontrará en la casa

**E. Codina**

Calle Unión 8, Palma

(Junto a Telégrafos)

donde se expenden en condiciones que hacen imposible ninguna competencia, pues su mucha venta permite reducir los precios al más justo límite en beneficio de sus clientes.

**¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta!**

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales **Vichy Ostaliam**, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que las ofrecen puesto que las de los manantiales **Vichy Ostaliam** llevan tapones, cápsulas, preclitos y etiquetas con el nombre **Sociedad Anónima, Vichy Ostaliam**, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no lo llevan.

**Lloyd Sabauo**  
Sociedad Anónima

El 4 de Marzo saldrá de Barcelona para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES el muy acreditado y rapidísimo transatlántico de 14.000 toneladas.

**Tomaso di Savoia**

El 28 de Marzo el vapor

**Principe di Udine**

El 28 de Abril el novísimo vapor de 26.000 toneladas

**Conte Rosso**

Viaje 12 días y medio.

Admitiendo carga y pasaje de 1.<sup>o</sup>, 2.<sup>o</sup> y 3.<sup>o</sup> clase. Para informés: En Barcelona señores **Vilaviechia y Compañía**, En Palma, **Damian Bonassar**, Mar 49-1.<sup>o</sup>



**Cortés Hermanos, Barcelona**

Jabón 1.<sup>o</sup> 50.—Crema 2.<sup>o</sup> 50.—Polvos 3.<sup>o</sup> 50.—Agua colónica 4.<sup>o</sup> 50.—Agua de colonia 5.<sup>o</sup> 50, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco.—Lociones, para el pelo 4.<sup>o</sup> 50 y 20 pesetas, según frasco.

**Ultimas creaciones—Productos serie Ideal**

Acacia, Mimosa, Ginesta, Rosa de Jericó, Adorable, Matina-Chipré, Roso Flor, Rosa Vértigo, Clavel, Muguet, Violeto, Jasmín.

Jabón 3.—Polvos 4.—Loción 4.<sup>o</sup> 50, 6.<sup>o</sup> 50 y 20 pesetas, según frasco—Esencia para el pelo 18 pesetas frasco en estuche, **CORTÉS HERMANOS, Sarría** (Barcelona).

**Navigazione Generale Italiana**

Sociedad unida Florio Rubattini  
Servicio el más rápido entre Barcelona y

PROXIMAS SALIDAS de Barcelona por

Airas, el vapor

**DUCCA D' AOSTA 7 Marz**

**JULIO CESAR, 17**

Travesía en 12 días y me

admitiendo pasajeros de clase de lujo, 1.<sup>o</sup>, 2.<sup>o</sup> y 3.<sup>o</sup>

Para informés, pasaje y carga dirigirse a

**ITALIA AMERICA Sociedad de El**

Agente en Palma, M. ORDINAS, Libertad.

**Callicida Sport**

ES EL MEJOR DE TODOS LOS CONOCIDOS

13 céntimos en todas las farmacias de Mallorca.

**La Casa de las Medias**

113, Sindicato, 113

**Sigue la Baratura**

**Ocho días más**

Medias seda	a 1'25 par.
Medias gruesas seda	a 2'00 »
Medias tricot seda	a 2'50 »
Medias seda fantasía	a 2'60 »
Medias seda todo seda	a 4'00 »
Medias de hilo	a 0'35 »
Medias de hilo colores	a 0'70 »
Medias de hilo francés	a 1'50 »
Medias de hilo especiales	a 2'00 »
Calcetines seda.	a 1'50 »
Calcetines hilo.	a 0'40 »
Calcetines hilo	a 0'95 »

**No confundir CASA DE LAS MEDIAS**  
Sindicato, 113

**PIANOS ELECTRICOS HUPFELD**

propios para Hoteles, Bars, Cafés, Bañeros y Salas de Recreo.

Exclusiva para Baleares:

**Casa Beethoven**

CONQUISTADOR, 4.

VENTAS al contado y a plazos  
Grandes facilidades

**La Unión y El Fénix Español**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas.  
Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal

68 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendio  
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza Constitución, 14-2.<sup>o</sup>

**Piano**

A cuerdas cruzadas, con nuevo  
Zavell, 21, entresuelo.

**Cocinera**

De 25 a 30 años, para padre o  
hija de 15, que sepa guisar bien,  
guardar de 45 a 50 pesetas, buenas  
referencias. Informar: calle de Garrí,  
1—San Rafel.

**Se desea alquilar**

Extranjero desea alquilar por años  
casa con jardín, cerca de Palma.  
Oferta en Jovellanos, 5. Liberar—  
Palma.



EN TODAS LAS OPORTUNIDADES  
SE HA DEPOSITADO EL USO DEL  
**LICOR DE POLO**  
— DOB RECONOCIDO SUS  
— CONSECUENTES CONSUMOS  
— COMO EL MEJOR DENTRICO  
— TRANSPARENTO ANTISEPTICO

MEDIO SIGLO  
DE EXITOS CRECIENTES  
ES SU MAYOR ELOGIO

**Se alquila**

Una linda situada en par  
trico, en uno de los caseríos de  
deitor de Palma, junto a la  
Razón: todas las comodidades  
una buena familia. Informar  
Administración de este periódico

**Caballo y Galer**

Y guarniciones nuevas se  
Razón: calle de la Paraisa, 113

**Drogueria**

Acreditada en este cen  
vende por radicare del apog  
Razón: Centro de Anuncios

**Mesa de com**

De 2'46 metros por 1'31  
corresponde ciento manual, se  
buenas condiciones.  
Informar: Centro de Anuncios

**CASA PARTICUL**

Desea Señor solo, para  
por todo casar. Intéñese presen  
buenas referencias.  
Razón: Centro de Anuncios

**Se alquila**

Espeiosa tienda en la al  
mo II núm. 54, y se respaldan  
lación, carpintería de aparad  
trías, estanterías, mostrador  
ción en la misma.

**Se vende finca**

Que renta el 6 por m.  
25.000 pesetas.  
Informar: Centro de Anuncios

**Se alquila**

En punto céntrico de Se  
espacioso piso con huerto y  
agua abundante y sanitaria.  
Precio módico.  
Informar: J. J. J. 17-17

**Calados**

La antigua casa de calado  
dos, bordados y todo lo de  
C/O 40 (PORTICOS) se ha  
bada PLAZA SANTA EUL  
17, BAJOS, entre Casa San  
Cine Moderno.

**En el Terren**

Se vende finca. Informar,  
de Anuncios.

**Callos**

Juanetes, deraan. Use de  
UNGUENTO MAGICO en el  
radical. Farmacia, progres  
Por correo 2 pesetas. FARM  
URRTO PL. S. Diezón, 10, Ma

**Vino de mesa OUN**

De venta Especial. Se  
número 3 (Calleja) y Muroc,

**La Filadora**

Se liquida una gran par  
manías de lana, a precios m  
tos que tardar.

**Comprarla**

Estanterías y mostradores  
Razón: calle Pou 2-1.<sup>o</sup>-2.<sup>o</sup>

**Gran plantel de Al**

rrobos e Higueras  
de Antonio Jaime (e) es Fonder  
Se venden barato en La Sol  
Calle Caridad, n.º 5, bis, Palma.

**Para Carnaval**

Las personas de buen gusto  
teagan que salir a los bailes  
máscaras se vayan sin antes  
la exposición de trajes de la  
del Sindicato núm. 158-1.<sup>o</sup>

**Se alquila**

Una casa en el predio Son Ferr  
de Génova. Informar: Ribera,  
llo. Se

**Maquina de escrib**

Completamente nueva, se  
precio módico.  
Informar: Centro de Anuncios.